

Plans d'Instructions eucharistiques

pour les

Quarante-Heures.

TROISIEME SERMON: (1)

La Réparation de Marie.

EXORDE

Saint Jean nous a appris à réparer par nos communions et nos adorations.

Marie-Madeleine nous a donné l'exemple du repentir et de l'amour de Notre Seigneur.

Marie, à son tour, nous invitera à réparer par la souffrance et la prière.

C'est bien là toute la réparation!

CORPS: I. Souffrances de Marie. — Elle souffre :

A. A cause des douleurs de son divin Fils.

1. Ces douleurs de Marie, il est impossible de les décrire. Un artiste de l'antiquité ayant à peindre la scène tragique d'un père assistant à l'immolation de sa fille et voyant qu'il ne pouvait, par son pinceau, exprimer la douleur immense de ce malheureux père, couvrit son visage affligé d'un voile noir. — De même, les Evangélistes se taisent sur les souffrances de Marie au pied de la Croix; seul saint Jean se hasarde à dire quelques mots: *Stabat Mater juxta crucem*. Il constate le fait, sans oser entreprendre de dépeindre la douleur de la Mère du divin Crucifié.

Aussi l'Eglise appelle-t-elle Marie la Reine des Martyrs. Elle nous fait dire au jour de la Compassion de la Vierge: *Stabat Mater dolorosa, juxta crucem lacrymosa — Cujus animam gementem... pertransivit gladius... O quam tristis!*

(1) Voir Annales de Mars.